



Gemeinde Soyen

Landkreis Rosenheim

Bericht zur Sitzung des Gemeinderat Soyen am 03.06.2025

Die Trachtenblaskapelle Ramsau e.V. bestätigt der Gemeinde Soyen eine hohe Wertschätzung für Jugendarbeit. Dies sei ersichtlich in der finanziellen Unterstützung der musikalischen Ausbildung Jugendlicher der Stadtkapelle Wasserburg, schreibt der 1. Vorstand der Trachtenblaskapelle Martin Lohmeier in einem Spendenantrag. Auch in Ramsau nehmen derzeit drei Jugendliche aus dem Gemeindegebiet Soyen an musikalischem Einzelunterricht teil. So würde sich die Trachtenkapelle ebenfalls über eine Spende freuen.

Jugendarbeit ist wichtig, gleich, wo sie stattfindet; so bestand im Rat Übereinkunft, dass in Anlehnung an die Zuwendung für die Stadtkapelle Wasserburg ein Betrag in Höhe von 300,00 EUR als Spende an die Trachtenblaskapelle Ramsau angemessen sei.



Auch das Angebot der Katholischen Dorfhelferinnen und Betriebshelfer in Bayern GmbH wird in jedem Jahr mehr in Anspruch genommen. Seit 2021 haben sich die Einsatzstunden in der Gemeinde Soyen um ein Fünffaches erhöht. Da die gesetzliche Sozialversicherung nicht alle entstehenden Kosten abdeckt, beantragt die Katholischen Dorfhelferinnen und Betriebshelfer in Bayern GmbH alljährlich bei den Kommunen eine finanzielle Unterstützung in Höhe von 0,50 EUR pro geleistete Stunde. Bei 1.806,25 Stunden sozialpflichtiger Einsätze in Soyen in 2024 beläuft sich die Anfrage auf 903,13 EUR, der Gemeinderat Soyen rundete den Betrag auf 1.000,00 EUR.

Zur Verleihung des Kulturpreises 2025 des Landkreises Rosenheim möchte der Gemeinderat Soyen auf Anregung des Ludwig Maier Christof Böklen vorschlagen. Ludwig Maier begründete dies mit folgenden Worten:

Christof Böklen ist ein Künstler aus der Gemeinde Soyen, der sich besonders der Illusionsmalerei verschrieben hat. Er versteht es dem Betrachter seine Malereien so zu präsentieren, dass Staunen, Freude und Nachdenklichkeit gleichzeitig passieren. Mit seiner Kunst setzt er Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft ins gute Verhältnis und es bleibt trotzdem Raum für Interpretation, wie gerade eben auf jeden/jede Einzelne zu wirken vermag. Mit seiner Kunst setzt er auch für die Nachwelt Akzente für kulturelle Überlieferung. Er vermag es so dreidimensional zu malen, dass Wirklichkeit in der Kunst offenbar wird.

Der ausgebildete Kirchenmaler lebt und arbeitet in Kirchreit und ist freischaffender Künstler, spezialisiert auf Illusionsmalerei, <https://www.allesinfarbe.com/>



Er kann sowohl Gegenwart, als auch Vergangenheit und Zukunft mit seiner Kunst so darstellen, dass für den Betrachter nur ein ehrlich gemeintes „Wow“ dies auf den Punkt zu bringen vermag.

Christof Böklen gestaltete u.a. die Fassade des Trafohäuschen in Hohenburg

Zum 22. Mal soll im Jahr 2025 der Sozialpreis des Landkreises Rosenheim verliehen werden, u.a. werden die Gemeinden um Einreichung entsprechender Vorschläge gebeten. Sowohl in 2016 als auch in 2018, in 2021, in 2023 und zuletzt in 2024 hat die Gemeinde Soyen bereits Ingrid Freundl als mögliche Preisträgerin für ihre Hilfsgütertransporte nach Rumänien und in die Ukraine vorgeschlagen. Leider fand dieses herausragende, seit 2002 bestehende Engagement bislang keine Berücksichtigung. *Wir lassen nicht locker*, so die Stimmen aus dem Rat. Auch in diesem Jahr wird die Gemeinde Soyen Ingrid Freundl für die Verleihung des Sozialpreises vorschlagen.

Der Gemeinderat Soyen nahm die Ergebnisse der Prüfungen des Rechnungsprüfungsausschusses zu den Jahresabschlüssen 2023 für die **Wasserversorgung** der Gemeinde Soyen und den **Bürgerbus** zur Kenntnis und beschloss bezüglich der Verwendung der Jahresüberschüsse bzw. Ausgleich der Verluste gemäß Eigenbetriebsverordnung:

- Für die **Wasserversorgung** der Gemeinde Soyen:
Der Verlust i.H. von **93.862,35 EUR** ist auf neue Rechnung vorzutragen bzw. durch den Haushalt auszugleichen.
- Für den **Bürgerbus**:
Der Gewinn i.H. von **562,52 EUR** ist an den Haushalt der Gemeinde abzuführen.

Das Ergebnis der örtlichen Prüfung der Jahresrechnung 2022 durch den Rechnungsprüfungsausschuss der Gemeinde Soyen wird in der heutigen Sitzung durch den Vorsitzenden Martin Krieg vorgestellt.

Im Großen und Ganzen sei alles in Ordnung, so Martin Krieg, *die Verwaltung hat gut gearbeitet.*

Die Prüfung der Jahresrechnung 2023 soll in Kürze erfolgen.

Bürgermeister Thomas Weber bedankte sich bei den Mitgliedern des Rechnungsprüfungsausschusses für deren Arbeit.

Das neue Fahrzeug für die Abwasserentsorgung ersetzt den orangefarbenen Caddy, Baujahr 2011. Auf Vorschlag der Verwaltung soll von der Veräußerung des Gebrauchtfahrzeuges jedoch abgesehen werden und der Caddy als allgemeines Bauhoffahrzeug weiterhin im Bestand verbleiben.



Bekanntgegeben wurden die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der vorausgegangenen Sitzung des Gemeinderat Soyen am 06.05.2025:

- Der Gemeinderat Soyen erteilt der Elektrotechnik Schubert GmbH & Co. KG, Soyen, den Auftrag zur Planung, Projektkoordination und Ausführung der Elektroanlage für das Bahnhofsgelände im Zuge der Dorferneuerung Soyen-Ortsmitte.
- Der Gemeinderat Soyen stimmt der Auftragsvergabe zur Erneuerung der Wasserleitungen in den Ortsteilen Wetterstett-Zuhr-Maierhof und Lehen gemäß Vergabevorschlag des Ingenieurbüros Lichtenecker & Spagl an die Dimpflmeier Tiefbau GmbH, Rechtmehring, zu.
- Der Gemeinderat Soyen beschließt die Änderung der geplanten Ausführung des neuen Fußweges Seestraße-Bahngelände im Zuge der Dorferneuerung Soyen-Ortsmitte. Der Weg soll gepflastert werden, um Schäden bei Starkregenereignissen vorzubeugen.
- Der Gemeinderat Soyen beauftragt die Dimpflmeier Tiefbau GmbH, Rechtmehring, mit der Ausführung der Tiefbauarbeiten in Zusammenhang mit der Errichtung der Containeranlage zur Erweiterung der Kindertagesstätte St. Peter.
- Der Gemeinderat Soyen beauftragt die Fa. Zaunbau/Holzverarbeitung Niederschweiberer, Mettenheim, mit der Errichtung der Zaunanlage im Bereich der neuen Containeranlage zur Erweiterung der Kindertagesstätte St. Peter.
- Der Gemeinderat Soyen beauftragt die Betonloop GmbH, Rosenheim, mit Lieferung und dem Einsetzen der Fundamentsteine im Bereich der neuen Containeranlage zur Erweiterung der Kindertagesstätte St. Peter.

Gemeinde Soyen